

El proyecto de presupuesto no estimula el crecimiento: CEESP (El Financiero 14/09/11)

El proyecto de presupuesto no estimula el crecimiento: CEESP (El Financiero 14/09/11) Isabel Becerril Miércoles, 14 de septiembre de 2011 • Lastima y sacrifica el gasto en inversión. • Deben eliminarse los subsidios a las gasolineras: Foncerrada. • Las reformas se aprobarán en 2012 pero serán light. - Inoportuno, cambiar el marco fiscal: Meade El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012 "para nada" estimula el crecimiento económico, además de que lastima y sacrifica el gasto en inversión, sobre todo en infraestructura, aseveró Luis Foncerrada Pascal, director del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Señaló que la aprobación del presupuesto no implicará "mayor problema" en el Congreso, porque es una estrategia que persigue el Ejecutivo para dar margen a la discusión de las reformas estructurales, aunque este año no se tendrán, sino hasta 2012, aunque serán light. Dijo que en estos momentos el gobierno federal debería enfocarse a eliminar el subsidio a la gasolina, que sólo beneficia a 30 por ciento del total de la población. El gasto que realiza el gobierno para subvencionar el carburante es casi el doble de lo que estima gastar en 2012 en materia de salud, dos terceras partes del de educación y el doble del de comunicaciones y transportes, remarcó. Para subsidiar este combustible se canalizan 180 mil millones de pesos, mientras que el presupuesto planteado para la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) en 2012 es de 55 mil millones de pesos; para la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), de 70 mil millones; para la Secretaría de Educación Pública (SEP), 243 mil millones, y para la Secretaría de Salud (SSA), 109 mil millones. Al desaparecer ese subsidio, el precio de la gasolina subiría e impactaría en otros costos, pero "hay que eliminarlo para favorecer a quienes más requieren los recursos en otros rubros", aseveró. Lo más conveniente sería suprimir de tajo esa subvención, pero a fin de que no impacte sobremanera a la inflación se podría hacer en dos o tres fases. Perspectivas Foncerrada Pascal consideró urgente que se aprueben las reformas estructurales, pero sobre todo las relacionadas con la seguridad, como la Ley de Seguridad Nacional y Extinción de Dominio, y la legislación contra el lavado de dinero, para que coadyuven al crecimiento y la inversión en el país. La inseguridad que se vive en el país está inhibiendo la inversión y le pega a la generación tanto de empresas como de empleos, señaló. Al hablar del panorama económico mundial descartó que vaya a haber una segunda recesión global y de darse una fuga de capitales no se afectaría la evolución del país. La mejor arma con que cuenta la nación para "defenderse" de la salida de capitales es el tipo de cambio flotante, aseguró. Las proyecciones del CEESP para 2011 son que la economía cerrará con un crecimiento de 3.9 por ciento, la inflación será de 3.2 por ciento, el tipo de cambio se ubicará en 12.10 pesos por dólar, la Inversión Extranjera Directa (IED) llegará a 20 mil millones de dólares, y el Producto Interno Bruto de Estados Unidos se incrementará 1.9 por ciento. Para 2012 estima que la economía repuntará 3.8 por ciento, la inflación cerrará en 3.4 por ciento, el tipo de cambio estará en 12.36 pesos por dólar, la IED alcanzará 20 mil 500 millones de dólares, y el PIB de EU avanzará 2.3 por ciento.